

## DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
"FORO JUVENTUD"  
29 DE FEBRERO DE 2008

A MI ME DA MUCHO GUSTO RECIBIRLOS ACÁ EN LA CASA DE GOBIERNO Y DIGO ESTO PORQUE SI DE ALGO DEBEMOS SENTIRNOS ORGULLOSOS LOS JÓVENES, TAMBIÉN ME INCLUYO EN ESA LISTA, ES QUE EN LOS ÚLTIMOS DOS PERÍODOS PRESIDENCIALES HAN LLEGADO AL PODER POR LA VOLUNTAD SOBERANA DE LOS SALVADOREÑOS, LOS PRESIDENTES DE 38 Y 39 AÑOS DE EDAD, ESE ES UN RETO IMPORTANTE, PORQUE HISTÓRICAMENTE, NINGUNA PERSONA MENOR HABÍA LOGRADO ESA GRAN ASPIRACIÓN DE OCUPAR LA PRIMERA MAGISTRATURA DE LA NACIÓN.

CUANDO GANÉ LA PRESIDENCIA DEL PAÍS, ESTE SERVIDOR TENÍA 38 AÑOS DE EDAD Y CUANDO ASUMÍ LA PRESIDENCIA TENÍA 39, ES TODO UN RETO HACER LAS COSAS BIEN POR EL PAÍS.

POR ESO ME DA MUCHO GUSTO PRESIDIR ESTE ACTO DE LANZAMIENTO OFICIAL DEL "AÑO IBEROAMERICANO DE LA JUVENTUD", EVENTO QUE REVISTE TRASCENDENCIA Y PONE DE MANIFIESTO LA IMPORTANCIA QUE USTEDES TIENEN PARA NUESTRO GOBIERNO.

DESDE QUE ASUMIMOS LAS RIENDAS DE LA NACIÓN E INCLUSO MUCHO ANTES, CUANDO ELABORÁBAMOS NUESTRO PLAN DE GOBIERNO, TUVIMOS MUY CLARO QUE UNA DE LAS PRIORIDADES SERÍA LA JUVENTUD, PARA DARLE UN ROL MÁS PARTICIPATIVO Y RESPONSABLE EN LA SOCIEDAD.

LA PARTICIPACIÓN MASIVA DE NUESTROS JÓVENES, LLEGÓ A TRAVÉS DE ENTES COMO LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD Y EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, QUE HAN SIDO INSTRUMENTOS POR LOS CUALES, HEMOS CANALIZADO UNA SERIE DE PROGRAMAS Y PROYECTOS, CREADOS EXPLÍCITAMENTE PARA LOS JÓVENES DE EL SALVADOR.

PERO NUESTRO INTERÉS EN LA JUVENTUD TRASPASA LAS FRONTERAS, ES POR ELLO QUE EN LA PASADA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, CELEBRADA EN CHILE, EL SALVADOR PROPUSO LA APROBACIÓN DE UN PROYECTO DE DECLARACIÓN ESPECIAL, PROYECTO QUE NOS PERMITE DECLARAR AL AÑO 2008, COMO "AÑO IBEROAMERICANO DE LA JUVENTUD", LO CUAL FUE APROBADO POR UN CONSENSO TOTAL DE LOS PRESIDENTES.



ES POR ELLO QUE LA PRÓXIMA CUMBRE IBEROAMERICANA DE MANDATARIOS Y AQUÍ QUIERO DETENERME UN POCO CUANDO SE REÚNEN LOS PRESIDENTES, SE REÚNEN LAS MÁXIMAS AUTORIDADES EJECUTIVAS DE IBEROAMERICA, NO SOLAMENTE DE AMÉRICA, PORQUE ESTO INCLUYE A ESPAÑA, ANDORRA Y TAMBIÉN A PORTUGAL. Y NOS REUNIMOS PARA TOMAR DECISIONES Y DECIDIMOS PROPONERLE A MIS COLEGAS PRESIDENTES. EL TEMA DE LA JUVENTUD ES UN TEMA QUE NO SE HABÍA TOCADO EN NINGUNA CUMBRE.

HEMOS HABLADO DE LA COHESIÓN SOCIAL, HEMOS HABLADO DEL AGUA, HEMOS HABLADO DE LA INVERSIÓN SOCIAL POR SUPUESTO Y OTROS TEMA IMPORTANTES, PERO CONSIDERAMOS AL TEMA DE LA JUVENTUD COMO UN TEMA TRANSVERSAL Y ES NECESARIO QUE EN A PRÓXIMA CUMBRE TOMEMOS DECISIONES ACERCA DE LA JUVENTUD, DECISIONES QUE TENDRÁN QUE CUMPLIRSE EN TODA IBEROAMERICA.

POR ESO CUANDO SE REÚNEN LOS PRESIDENTES NO ES PARA CONVERSAR, NO ES SIMPLEMENTE PARA DIALOGAR Y TOMARSE UNA FOTO Y SALUDAR Y MANDARLA AL MUNDO, NO, NO NOS REUNIMOS PARA TOMAR DECISIONES QUE VAN AFECTAR EL FUTURO DE LOS PAÍSES, POR ESO, ESTA PRÓXIMA CUMBRE LA HEMOS NOMINADO "JUVENTUD Y DESARROLLO", EN LO QUE ES UNA CLARA INTENCIÓN DE DAR A LOS JÓVENES, EL PAPEL PROTAGÓNICO QUE MERECE EN EL DESARROLLO DE NUESTROS PAÍSES.

QUIERO HACER UN JUSTO RECONOCIMIENTO, PORQUE PRECISAMENTE EL EX CANCELLER FRANCISCO LAÍNEZ, ME SUGIRIÓ, PRESIDENTE DEBEMOS PRESENTAR ESTA IDEA A TODOS LOS PRESIDENTES, CON EL APOYO DE LA ACTUAL CANCELLER Y ASÍ ES COMO LA LLEVAMOS A CABO, POR ESA RAZÓN DEBO RECONOCER QUE EL TEMA JUVENTUD Y DESARROLLO, VA A SER UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA LOS JÓVENES DE IBEROAMERICA.

LA JUVENTUD DE TODA IBEROAMERICA, SERÁ LA GRAN PROTAGONISTA DEL 2008, LOS GOBERNANTES, HEMOS DECIDIDO PONER EN SUS MANOS, LA RESPONSABILIDAD DE GENERAR PROPUESTAS QUE AYUDEN A MEJORAR LAS CONDICIONES Y BAGAJE EDUCATIVO E INTEGRAL, CON LA FINALIDAD DE PREPARARLOS PARA MULTIPLICAR ESOS EFECTOS POSITIVOS EN OTROS JÓVENES.

USTEDES QUERIDOS JÓVENES SALVADOREÑOS, TIENEN EN SUS MANOS EL MÁS VALIOSO BIEN, AL QUE UNA PERSONA PUEDA ASPIRAR: LA LIBERTAD. ESA HERRAMIENTA QUE DEBEMOS VALORAR Y CUIDAR, CONCIENTES QUE DEBEMOS PRESERVARLA Y QUE AL SER USADA CORRECTAMENTE, PERMITE HACER LO QUE SE DEBE Y NO SOLO LO QUE SE QUIERE.



EL FUTURO DE LA REGIÓN Y EL FUTURO DE NUESTRO QUERIDO EL SALVADOR, DEPENDE EN GRAN PARTE, DE LA CAPACIDAD DE DOTAR A LOS JÓVENES DE HABILIDADES INNOVATIVAS, GESTIÓN DEL CONOCIMIENTO, ADAPTACIÓN AL CAMBIO, OPORTUNIDADES Y EMPRENDEDURISMO, ESENCIALES PARA INTEGRARLOS A LOS PROYECTOS CREADOS PARA PROGRESAR.

YO APROVECHO DESDE ESTA CASA PRESIDENCIAL, LOS INVITO NO SOLO A TRABAJAR POR LOGRAR ESTAS METAS COLECTIVAS, LOS INVITO ADEMÁS, A PRODUCIR RESULTADOS Y DISFRUTAR DE LAS OPORTUNIDADES QUE DA LA LIBERTAD.

UN BUEN DESEMPEÑO NORMALMENTE ESTÁ RODEADO DE MUCHO SACRIFICIO, POCA PAGA Y HASTA DÍAS DE DESILUSIÓN, PERO AL FINAL EL TIEMPO NOS DEMUESTRA QUE TODO VALIÓ LA PENA.

LOS JÓVENES DEBEN APRENDER A SORTEAR OBSTÁCULOS, A NO ABANDONAR JAMÁS LA ESPERANZA. USTEDES DEBEN APRENDER A ELEGIR LA ESPERANZA, EN LUGAR DEL MIEDO, DEBEN APRENDER QUE EL DESTINO ES ALGO QUE ESCRIBIRÁN USTEDES MISMOS, CON LA ACCIONES QUE ANTICIPEN PARA ASEGURAR SUS FUTUROS TRIUNFOS.

EN LOS MESES PREVIOS A LA CUMBRE, LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD SE HA COMPROMETIDO PARA LLEVAR A CABO UN COMPLETO TRABAJO DE LA MANO CON LA CANCELLERÍA, EN EL SENTIDO DE INFORMAR A LOS JÓVENES DEL PAÍS, PARA PROMOVER SU PARTICIPACIÓN ACTIVA Y GENERAR PROPUESTAS QUE AYUDEN A DEFINIR METAS.

HOY ES EL INICIO DE UNA GRAN ACCIÓN COLECTIVA DE TODO EL APARATAJE DE GOBIERNO, CON LAS UNIVERSIDADES, CON LAS ESCUELAS, CON LOS COLEGIOS, PARA INCORPORARLOS A ESTA CUMBRE DE LA JUVENTUD.

QUEREMOS QUE USTEDES SEAN LOS VERDADEROS PROTAGONISTAS DE LAS PROPUESTAS QUE LLEVAREMOS A LAS MESAS DE TRABAJO DE LOS PRESIDENTES, QUEREMOS LLENAR ESTADIOS VARIAS VECES CON LO JÓVENES PARA QUE USTEDES SE EMPODEREN DE LOS TEMAS QUE VAN A CAMBIAR SU FUTURO.

ESTAS VISITAS INICIARÁN LA PRÓXIMA SEMANA EN AHUACHAPÁN Y DE AHÍ CONTINUARÁN POR CADA UNO DE LOS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS, CON APOYO DE ESPECIALISTAS EN DISTINTOS TEMAS Y POR SUPUESTO EL INVOLUCRAMIENTO DE DISTINTOS ACTORES DE LA VIDA NACIONAL, UNIVERSIDADES, ORGANISMOS GUBERNAMENTALES Y OTROS.

ESTOS FOROS QUE HOY ESTOY ANUNCIANDO, INCLUIRÁN TEMAS DE GRAN INTERÉS COMO INFANCIA Y ADOLESCENCIA, SALUD, EDUCACIÓN, ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, TURISMO, TRABAJO Y OTRAS ACTIVIDADES QUE SE VERÁN COMPLEMENTADAS POR



SEMINARIOS INTERNACIONALES, ENCUENTROS Y LA CUMBRE DE JÓVENES IBEROAMERICANOS LÍDERES, DE LOS CUALES DEBERÁN SALIR IMPORTANTES INSUMOS QUE FORMARÁN PARTE DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO A REALIZARSE EN EL SALVADOR.

LES PIDO REALIZAR EL MAYOR DE LOS ESFUERZOS, LES PIDO TRABAJAR DURO Y CON PERSISTENCIA PARA MEJORAR LAS CONDICIONES PARA SU FUTURO Y EL DE NUESTRO PAÍS, PARA QUE DENTRO DE UNOS AÑOS, CUANDO VUELVAN LA MIRADA ATRÁS, RECUERDEN QUE ESTE FUE EL MOMENTO Y EL LUGAR DONDE SUS ESPERANZAS SE FUNDIERON CON EL INCONDICIONAL APOYO DE QUIEN CREYÓ EN TODOS USTEDES.

CON LA ESPERANZA PUESTA EN LOS JÓVENES, TODOS AQUÍ EN EL SALVADOR ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE NO HAY MEJOR INVERSIÓN QUE LA JUVENTUD, CON LA ESPERANZA PUESTA EN LOS JÓVENES DE EL SALVADOR Y LOS JÓVENES DE IBEROAMERICA, DECLARO OFICIALMENTE INAUGURADO EL 2008, COMO EL "AÑO IBEROAMERICANO DE LA JUVENTUD".

Y A LOS SEÑORES EMBAJADORES, LES DOY LA BIENVENIDA, AQUÍ ESTÁN LAS BANDERAS DE TODOS LOS PAÍSES DE IBEROAMERICA, COMO UNA SEÑAL DE HERMANDAD DE QUE CUSCATLÁN LOS RECIBIRÁ EN EL PRÓXIMO MES DE OCTUBRE A SUS JEFES DE ESTADO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS!

